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España exige cambios en la gestión de los 
caladeros para que no sea ´discriminatoria´  
El Gobierno reconoce que algunos países rechazan eliminar el sistema de cuotas para mantener sus 
privilegios. Bruselas cree que puede haber varios modelos y usar en cada zona el más conveniente 

 

MANUEL BARRAL | A CORUÑA El secretario 
general del Mar, Juan Carlos Martín Fragueiro, 
reconoció ayer que hay algunos países europeos 
que rechazan una modificación del actual sistema de 
gestión de los caladeros, basado en los Totales 
Admisibles de Capturas (TAC) y cuotas, y reclamó 
un cambio de modelo para que la Política Pesquera 
Común no sea "discriminatoria". Durante la clausura 
de la conferencia sobre la reforma de la Política 
Pesquera Común (PPC), celebrada en A Coruña 
entre el domingo y ayer, el representante del 
Gobierno recordó que el sistema de gestión de las 
pesquerías se fijó en 1983 y que desde entonces no 
se ha cambiado porque mientras algunos países "lo 
cuestionan" otros son "inmovilistas" y "no quieren 
perder parte de su trozo en la tarta".  
 
"Hay que mejorar la gestión porque mientras unos países tienen déficit de cuotas otros tienen excedentes. 
Cada uno es rehén de lo que tiene, y no quiere soltar lastre, pero la PPC es para todos y debemos reformarla 
para que no sea discriminatoria", sentenció Fragueiro.  
 
El secretario general del Mar explicó también, para justificar la propuesta de España de cambiar el modelo, que 
en el Consejo de Ministros de Pesca de diciembre se toman unas decisiones de reparto de posibilidades de 
captura que unas horas después cambian totalmente, tras negociaciones entre los países, para ajustarse a la 
realidad de la flota. Sin embargo, también recordó que el reparto, basado en el principio de estabilidad relativa, 
afecta a otros caladeros en los que España sale beneficiada "como el de la anchoa en el Golfo de Vizcaya, las 
licencias en terceros países o en océanos como el Atlántico y el Índico". "La estabilidad relativa no tiene que 
ver sólo con las aguas comunitarias", remachó.  
 
Gestión múltiple  
 
Mientras, el director de Política Exterior y Mercados de la Dirección General de Asuntos Marítimos de la CE, el 
coruñés César Debén, abogó por flexibilizar el sistema de gestión de las pesquerías. "No puede haber rigidez. 
Está la posibilidad de tener varias gestiones: unas por TAC y cuotas, otras por esfuerzo pesquero e incluso por 
licencias. Podemos utilizarlas todas, como si fuera una caja de herramientas, en función de las necesidades en 
cada zona", aclaró el representante del Ejecutivo comunitario.  
 
Debén insistió en la idea de descentralizar la toma de decisiones y destacó que el objetivo final es lograr la 
rentabilidad del sector pesquero y garantizar su futuro reduciendo la dependencia de las ayudas públicas. "No 
podemos seguir tomando decisiones de carácter técnico en Bruselas. Hay que dejarlas en manos de los 
estados miembros interesados cuando únicamente les afecte a ellos, y llegar a un acuerdo cuando haya varios 
involucrados", defendió el portavoz de la CE.  
 
En lo que se refiere a la gestión de los recursos, la conferencia sobre la reforma de la PPC sirvió también para 
constatar la voluntad de mantener la situación de las 12 millas de cada país "aunque se podría revisar en favor 
de la sostenibilidad medioambiental". Además, la UE y el Ejecutivo comunitario consideraron acertada la 
gestión en base a derechos de pesca "para reducir la sobrecapacidad de la flota" y se mostraron a favor de los 
planes de gestión de las pesquerías a largo plazo, aunque las medidas de gestión puedan variar según la 
especie, y de reducir los descartes -ejemplares capturados que por falta de cuota se devuelven muertos al mar-
.  
 
El mayor consenso en el encuentro de A Coruña se produjo en la propuesta de hacer una regulación 
diferenciada en la flota artesanal frente a la industrial. Los países y Bruselas entienden que no es una 
"discriminación negativa" para la altura sino reconocer que la pesca local tiene mayores implicaciones 
socioeconómicas, principalmente en zonas altamente dependientes de la pesca, y debe tener un trato 
diferenciado. De hecho, el 80% de la flota europea es artesanal y sólo el 20% industrial, un desequilibrio que es 
mayor en países mediterráneos como Grecia, Italia o España.  
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"Este sector necesita diferenciarse porque logra una productividad sostenible. Hay que definir bases diferentes 
porque tiene un impacto ambiental menor, menor consumo energético y mayor empleo por kilo capturado", 
sentenció Debén.  
 
Los ministros de Pesca de la UE abordarán desde hoy hasta mañana todos estos asuntos en el Consejo 
Informal que se celebra en Vigo. 
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PESCA 

El pescador pesará más que el pez en 
la futura política pesquera común  
Dar mayor peso a la dimensión social, potenciar la bajura y descentralizar la 
gestión, puntos de consenso 

Representantes del sector marcan en A Coruña el camino por el que 
pretenden guiar la reforma legislativa 

Espe Abuín 4/5/2010  

Tradicionalmente, uno de los reproches que desde el sector se ha hecho a los 
legisladores comunitarios es que se atendía más al pez que al pescador. Que 
los aspectos sociales de la actividad quedaban siempre supeditados a los 
biológicos y medioambientales. Y eso es algo que se tiene que corregir en la 
futura política común de pesca (PCP), según se deduce de las conclusiones de 
la conferencia sobre la reforma que ayer y anteayer reunió en A Coruña a más 
de 200 representantes de los países de la UE, científicos, oenegés y del sector 
extractivo, transformador y comercializador.? «Una respuesta unánime ha sido 
la de que se contemplen los aspectos sociales y que en todas las medidas que 
se tomen se realicen estudios de impacto», explicó el secretario general del 
Mar, Juan Carlos Martín, al término de la conferencia. «En el marco de la 
gobernanza se fija un eje nuevo, que es el de tomar más en consideración la 
dimensión social; esto es, las condiciones de empleo, seguridad a bordo, 
representatividad del sector, la pequeña y mediana empresa...», abundó César 
Debén, director de Política de la Dirección General de Pesca de la UE.

El representante español y el comunitario desgranaron los principales puntos 
de consenso que se alcanzaron en la cumbre de A Coruña y que hoy 
trasladarán a los ministros de Pesca de la UE en forma de orientaciones, 
sugerencias sobre por dónde debe transitar el proceso de reforma de la PCP en 
esa senda que concluirá en el 2012, cuando debe entrar en vigor la nueva 
Europa Azul. Estas son algunas de esas indicaciones.

. Otro «sentir generalizado» es la necesidad de mejorar el actual modelo y 
«simplificar, descentralizar y regionalizar» la toma de decisiones. No tiene 
sentido seguir tomando resoluciones comunes para un problema que no es 
común. De ahí que la propia Comisión sea proclive a ceder parte de sus 
competencias de gestión a los Estados miembros y crear órganos regionales 
que sirvan para elaborar propuestas al Ejecutivo desde la base y dar más 
participación al sector, entidades a las que se las dotará «del máximo poder 
que permita el Tratado de Lisboa», aseguró César Debén.

. Por su mayor implicación socioeconómica, por su capacidad de generar más 
empleo y más arraigado en las zonas costeras, y porque supone el 80% de la 
flota de la UE, la bajura debe tener un trato diferenciado. Un régimen distinto 
que merece «sin ninguna referencia folclórica», dijo Debén, sino porque se 
trata de un «sector sostenible», de un gran impacto social y que mejor valoriza 
la producción. Así, se plantea habilitar un eje financiero exclusivo para esta 
flota, que invertirá en medidas ambientales, comerciales, sociales y en 
innovación.

. Los participantes también manifestaron su voluntad de mantener la franja de 
las 12 millas náuticas de la costa para la pequeña pesca costera, si bien no 
falta quien apunta que es necesaria una revisión para eliminar «excesos de 
capacidades y profundizar en la transmisibilidad de los derechos de pesca con 
algunas salvaguardias».

. Hay coincidencia en que el enfoque ecosistémico deberá ocupar parte 

Valoración       (1 votos)  
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importante de la nueva PCP, que debe poner énfasis en la protección de las 
áreas sensibles y en evitar los descartes y las capturas no deseadas.
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«Ni que en España tuviéramos la 
Armada Invencible» 
entrevista | juan carlos martín fragueiro | Secretario general del Mar del 
Ministerio de Medio Marino 

E.?A. 4/5/2010  

Tener un sector pesquero con capacidad para capturar pescado, que ese 
pescado tenga una valorización y que su remuneración sea adecuada al 
esfuerzo ejercido. Esto es, una pesca sostenible que permita el relevo 
generacional y que haga merecer la pena reinvertir en el sector. Eso es lo que 
pretende España que se logre con la futura política común de pesca.

-Desde Bruselas alertan de que si esto sigue así el sector pesquero va a la 
quiebra. ¿Lo comparte?

-No. Los estudios sobre la situación de los recursos indican que hay 
sobreexplotación en determinadas pesquerías, que otras están en una situación 
de alcanzar el máximo nivel de explotación y que otras están en buen estado. 
Algo importante de la reforma del 2002 han sido los planes de gestión a largo 
plazo, como el de la merluza del norte, el de la del sur o el del fletán que han 
dando resultados más rápido de lo previsto. La idea de que, de seguir así, en el 
2021 no habrá nada es un escenario catastrofista. Había stocks al borde del 
colapso, pero se tomaron medidas a tiempo, el sector admitió que había que 
abordar una serie de sacrificios para hacer rentables esas pesquerías y en esa 
línea se está.

-¿Qué ocurrirá con la flota industrial si ahora la prioridad parece ser la bajura?

-No se trata de que prevalezca la flota artesanal sobre la industrial, cada una 
tiene un camino diferente. Esta última está más organizada, tiene más 
experiencia en gestión de cuotas y derechos de pesca, se ha renovado con 
ayudas públicas y han ampliado su capacidad dentro de la normativa. Pero ni 
que tuviésemos la Armada Invencible. ¿Qué tenemos? Veinte barcos en el 
Atlántico norte, 20 en el Atlántico suroccidental, una docena de bacaladeros en 
Svalbard, Noruega y Canadá, una flota palangrera de superficie que da 
muestras de ser respetuosa con el medio ambiente y soporta prohibiciones que 
no tienen otros barcos en los tres océanos... Una flota que ronda el 25% de 
toda la española y que, salvo una catástrofe que no preveo, puede llevar a 
cabo su actividad de forma rentable a largo plazo si cumple las medidas de 
conservación. Como en el caso del bacalao, que con una cuota pequeña y 
pescando 3 o 4 meses al año, sin necesidad de artilugios se está haciendo una 
actividad rentable para las empresas y para los trabajadores. No se trata de 
pescar por pescar, sino de pescar euros.

-¿Mandarán más los Estados miembros a partir del 2012?

-La idea de la Comisión es gestionar de abajo a arriba, de ahí que quiera 
potenciar los consejos consultivos. También se trata de que si surge un 

Valoración       (1 votos)  
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problema con la anchoa, que afecta a España y Francia, las decisiones las 
tomen entre ambos bajo supervisión del Consejo y del Parlamento, pero no de 
los 27.
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Resistencias a modificar el mapa 
europeo de zonas dependientes de la 
pesca 

4/5/2010  

El consenso que arrancaron cuestiones como el trato diferenciado a la bajura o 
la continuidad de los planes de gestión a largo plazo ya no lo consiguió, sin 
embargo, la revisión del sistema de gestión pesquera a través del reparto de 
totales admisibles de captura (TAC) y cuotas. Y es que ese cambio implica 
modificar la estabilidad relativa y, con ella, el mapa de zonas altamente 
dependientes de la pesca que se dibujó en 1983, cuando «solo 10 países no 
ibéricos» se repartían los recursos pesqueros, explicó Juan Martín. Así las 
cosas, con una clave de reparto desfasada, no es extraño que una parte de los 
Estados se cuestionen el sistema mientras otros se parapetan en el inmovilismo 
porque no quieren «ceder parte de su trozo de la tarta». Ahora bien, lo cierto 
es que el reparto de cuotas que hacen los ministros en diciembre, «nada tiene 
que ver con el que hay diez minutos después», y esa realidad debe reflejarse.

Martín y Debén apuntaron que se estudian alternativas posibles a los TAC y 
cuotas, como el esfuerzo de pesca o las licencias: «Quizá lo mejor sea tener 
varias opciones y disponer de ellas de forma flexible», señaló Debén. Esto es, 
que en el caso de algunas pesquerías los topes podrían funcionar mejor que en 
otras en las que sería más adecuada la gestión por el esfuerzo.

Valoración       (0 votos)  
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Elena Espinosa cree conveniente incluir 
la acuicultura en el debate del Consejo 
informal de Ministros de Pesca  

misPeces.com 

Madrid 04/05/2010 – La ministra de 
Medio Ambiente, Medio Rural y Marino, 
Elena Espinosa, ha adelantado que 
durante el Consejo informal de 
Ministros de Pesca de la UE que se 
celebra hoy y mañana en Vigo, se 
propondrá la incluir en el debate la 
acuicultura. 

Cabe recordar que este Consejo 
informal de Ministros de Pesca de la 
Unión Europea se celebra en Vigo para 
abordar la reforma de la Política 
Pesquera Común (PPC) y analizar 
"alternativas" para preservar el sector 
pesquero, con el propósito de "darle 
proyección de futuro asegurando 
también las rentas". 

En declaraciones previas a su 
intervención en la Comisión de Medio 
Ambiente del Senado, Espinosa confió 
en concluir este proceso de debate con 
unanimidad. De hecho, destacó que, de 
forma previa al consejo, se ha 
celebrado un encuentro con ONG, 
empresas y agentes sociales para que 
"sus conclusiones enriquezcan" el 
debate de los ministros. 

"La última reforma es del año 2002 y ha 
tenido sus ventajas y sus 
inconvenientes", explicó la ministra, que 
remarcó que, "partiendo de que la pesca 
sigue siendo un sector estratégico para 
Europa y para España, hay que pensar 
en aquellas alternativas que puedan 
llevar a preservar el sector, 
diferenciando entre pesca artesanal y 
pesca industrial". 

A preguntas de los periodistas, la 
ministra hizo un balance "muy bueno" de 
los primeros cuatro meses de la 
Presidencia española de la Unión 
Europea. En su opinión, en algunos 
casos se han logrado acuerdos por 
unanimidad de todos los Estados 
miembros que se han trasladado a 
"documentos tan importantes" como la 
Estrategia 2020. 

"En otros casos se ha iniciado ya el 
recorrido de iniciativas legislativas por 
parte de la Comisión correspondiente, 
que cuando se aprueben definitivamente 
redundarán en beneficio de los sectores 
a los que estamos representando", 
comentó. 
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Durante los días 2 y 3 de mayo ha tenido lugar, coorganizada por la Presidencia española de la 
Unión Europea (UE) y la Comisión Europea, una Conferencia de consulta sobre la reforma de la 
Política Pesquera Común (PPC). Este evento, previo a la reunión del Consejo de ministros de Pesca 
de la UE los próximos días en Vigo, ha resultado a juicio de Ecologistas en Acción, miembro de la 
coalición OCEAN 2012 decepcionante en términos de participación. 

La presidencia española de la UE ha presentado sus conclusiones valorando muy positivamente la 
Conferencia sobre la Reforma de la Política Pesquera Común, presentándolo como un ejemplo de 
participación de todas las partes interesadas. Ecologistas en Acción considera esta Conferencia sin 
embargo ha sido un ejercicio de maquillaje participativo, no habiéndose tenido en cuenta 
debidamente las contribuciones de las ONGs en la declaración final, que ha sido redactada sin 
contar debidamente con los participantes. 

La Conferencia se ha enredado en largas discusiones semánticas poco prácticas, desviando la 
atención de las soluciones a los problemas reales de la pesca en la UE”, señala Elvira Morote, 
responsable de Pesca de Ecologistas en Acción. Cabe señalar además que el desequilibrio de 
representación de las partes interesadas ha sido importante, siendo la presencia de ONGs y 
representantes de la pesca artesanal muy residual, frente a la fuerte presencia del sector 
industrial. 

El pasado viernes se conformó una alianza de un importante número de organizaciones de la 
sociedad civil y de pescadores artesanales y costeros que pusieron en común sus reivindicaciones 
para el futuro de la PCP. Esta alianza sin precedentes produjo un documento de consenso que 
solicita a la Comisión, el Consejo y el Parlamento: 

Que asegure un buen funcionamiento de los ecosistemas marinos y la recuperación de los 
stocks pesqueros como precondición para que puedan existir pesquerías sostenibles  

Que sitúe a la Pesca artesanal, costera y sostenible en el centro de la Reforma de la PCP  

Que las ayudas al sector pesquero vayan de forma prioritaria a aquellos que realizan la 
actividad de la forma ambiental y socialmente más sostenible. 

Este manifiesto está apoyado por más de 75 organizaciones de toda Europa. 

La agenda de la reunión ministerial de Vigo prevé dedicar todo un día a debatir sobre la dimensión 
exterior de la Pesca, lo que dice bastante del poco peso que tendrá la pesca de pequeña escala en 
todo el debate. “Si realmente se pretende acometer esta reforma escuchando a todas las voces, y 
atendiendo a criterios de sostenibilidad, el Consejo de Ministros de Pesca que se reúne en Vigo a 
partir de mañana, debería atender a las demandas de la sociedad civil, reflejadas en este 
manifiesto” concluye Morote. 

    

Declaración de la Coruña 

 
Ecologistas en Accion 

Decepcionante conferencia en A Coruña sobre el futuro de la 
PCP 
Lunes, 3 de mayo de 2010 
Área Marina 
Marques de Leganes 12  
28004 Madrid  
Telefono: +34-91-5312739  
Fax: +34-91-5312611  

http://www.ecologistasenaccion.org/spip.php?article17457
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Situando la pesca artesanal costera en el corazón de la reforma de la PPC 

La pesca artesanal costera representa aproximadamente al 80% de la flota (por el número de 
buques), un 30% del valor total de las capturas y genera en torno al 65% del empleo directo de la 
actividad pesquera de la Unión Europea [1]. Las flotas pesqueras artesanales costeras que pescan 
de manera no intensiva, utilizando diferentes de artes de pesca de manera estacional y que 
inciden sobre especies diferentes, tienen un impacto relativamente bajo en el ecosistema. 

Esta actividad también genera un importante número de puestos de trabajo indirectos, que 
favorece la existencia de un tejido social, económico y cultural sostén de muchas comunidades 
costeras, contribuyendo de manera esencial a la seguridad alimentaría y la estabilidad política, 
social y económica. 

La pesca artesanal costera si recibe un trato justo y gestionada de manera responsable con 
derechos bien definidos, tiene el potencial para establecer pesquerías duraderas a largo plazo y 
medios de vida sostenibles. 

Las pesquerías artesanales costeras son muy dependientes de las zonas de pesca en las que 
realizan su actividad, operando en áreas que contienen los ecosistemas marinos mas sensibles y 
de mayor riqueza biológica. Por ello, los pescadores artesanales y costeros han desarrollado una 
amplia gama de medidas de gestión responsable. Si estas medidas tienen el apoyo necesario en 
un marco de igualdad de oportunidades otorgados por la Unión Europea y las Administraciones 
nacionales así como, por un marco jurídico adecuado, podrían garantizar una actividad pesquera 
sostenible y contribuir a la conservación de valiosos ecosistemas marinos en toda Europa. 

Las organizaciones no gubernamentales (ONG), como promotores de la conservación de los 
recursos marinos, la justicia social y la igualdad económica tienen un importante papel que 
desempeñar en la concienciación pública sobre el futuro de los stocks pesqueros y el desarrollo 
sostenible, la democratización en la formulación de políticas y de los procedimientos de toma de 
decisiones, haciendo más transparentes los procesos institucionales y que los gestores sean más 
responsables. 

Los intereses de la pesca artesanal costera y de las ONG suelen estar mal representados en los 
foros de toma de decisiones, donde su participación, apoyo y consideración es menor que la de 
otras partes presentes. 

Nuestras organizaciones de pescadores artesanales y costeros y ONG comparten el interés común 
para que las pesquerías europeas sean sostenibles. Para alcanzar este objetivo, la reforma de la 
Política Pesquera Común debe asegurar la recuperación de las poblaciones de peces y los hábitats 
marinos donde sea necesario, promocionar la pesqueria sostenible, asignar de forma justa el 
acceso a las pesquerías basándose en criterios medioambientales y sociales y distribuir de manera 
equitativa los beneficios derivados de estas actividades. 

Por esto, hemos acordado de trabajar juntos en la reforma de la PPC para lograr estos objetivos y 
hacemos un llamamiento al Comisario Europeo de Pesca y Asuntos Marítimos, a los Ministros de 
Pesca de la UE y los miembros del Parlamento Europeo para asegurar que: 

Se alcance un medio ambiente marino funcional y un regreso de forma continua a stocks en 
un buen estado de conservación como condición previa para poder desarrollar una actividad 
pesquera sostenible. A este respecto, la potencialidad que la pesca artesanal costera 
sostenible tiene para eliminar la sobrepesca, poner fin a las prácticas de pesca destructiva y 
para fomentar un uso justo y equitativo de los recursos pesqueros y su buen estado de 
conservación deben ser reconocidas plenamente, situándola así, en el corazón de la reforma 
de la PPC.  

El proceso de reforma de la PPC sea justo, transparente y democrático, garantizando la más 
amplia participación de los hombres y las mujeres de la pesca artesanal costera y de las 
ONG en todas las etapas.  

El acceso prioritario a los recursos pesqueros se proporcionará solo a aquellos que pescan 
de manera más sostenible socialmente y ambientalmente. Además, deben establecerse 
planes de gestión a largo plazo en los que se apliquen las medidas de gestión adecuadas en 
un auténtico proceso participativo de cogestión generado desde la base y tenga en cuenta 
el desarollo sostenible durable.  
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Las políticas pesqueras, sistemas de cuotas y otros mecanismos de gestión y sistemas de 
pesca no deben ser la causa de descartes de especies de importancia biológica, nutricional o 
económica.  

Se establezcan y apliquen condiciones y protocolos claros para la gestión de la actividad 
pesquera y evitar así, conflictos entre las diferentes flotas que tienen como objetivo los 
mismos stocks o que trabajan en zonas comunes de pesca.  

La toma de decisiones promueva prácticas pesqueras responsables y sostenibles, valorice 
los conocimientos ecológicos y oceanográficos de la pesca local, y conduzca la colaboración 
entre pescadores y científicos.  

Se brinda una ayuda adecuada a través del Fondo Europeo de Pesca y de otras medidas de 
apoyo para programas de formación así como para el desarrollo efectivo de un sistema de 
cogestión que fomente la participación de los pescadores y pescadoras en la toma de 
decisiones, asegurando su implicación en estos procesos. 

Firmantes: 
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Greenpeace se cuelga de la Torre de Hércules 
para salvar la pesca 
04/05/2010  

La organización ecologista Greenpeace desplegó ayer en la Torre de Hércules de A Coruña una 
pancarta de 200 metros cuadrados (en la foto) para exigir a la Unión Europea que adopte medidas 
para proteger los océanos y la pesca artesanal. 

La organización ecologista Greenpeace desplegó ayer en la Torre de Hércules de A Coruña una 
pancarta de 200 metros cuadrados (en la foto) para exigir a la Unión Europea que adopte medidas 
para proteger los océanos y la pesca artesanal. La acción se enmarca, informa Europa Press, dentro de 
los actos con los que los ecologistas han reaccionado a la Conferencia sobre la Reforma de la Política 
Pesquera Común que se celebra en A Coruña y la reunión de ministros de Pesca de los países 
comunitarios en Vigo. La flota artesanal, señaló un portavoz de Greenpeace, "es además la que está 
generando empleos". 
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La biomasa de la anchoa, a examen  

Arranca la campaña BIOMAN que tiene por 
objetivo evaluar los niveles de biomasa 
reproductora de la población de esta especie. 
Tomarán muestras para analizar la distribución 
de los huevos y larvas, y lo resultados se 
compararán con los anteriores. 

Madrid. 03/05/2010 
Belén Jiménez  

La Secretaria General del Mar inicia hoy la campaña BIOMAN que tiene por 
objetivo la evaluación de los niveles de biomasa reproductora de la población 
de anchoa en el Golfo de Vizcaya y que tendrá lugar hasta el 25 de mayo. 
 
Los buques "Emma Bardán", del Ministerio de Medio Marino; e 
"Investigador", del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, son los 
encargados de llevar a cabo la investigación. Los científicos del Instituto de 
Investigación AZTI tomarán muestras analizar la distribución de los huevos 
y larvas de anchoa y determinar el área de reproducción y fecundidad 
de la especie.  
 
Las estimaciones que proporcione la investigación serán contrastadas con la 
serie histórica de campañas anteriores con la información obtenida de 
en la campaña acústica del Instituto Francés de Investigación para la 
Explotación del Mar (IFREMER). 
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La descarga de pescado fresco aumentó un 18% en marzo (03/05/2010) 

ANFACO pide que todas las partes del sector sean partícipes en la toma 
de decisiones (03/05/2010) 

La UE propone ceder parte de su poder de decisión en la pesca 
(03/05/2010) 
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Inician la campaña Bioman para evaluar la biomasa de 
anchoa en el Golfo de Vizcaya  
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La Secretaría General del Mar inició ayer la campaña Bioman para evaluar los niveles de biomasa 
reproductora de la población de la anchoa en el Golfo de Vizcaya, que se prolongará hasta el próximo día 
25, según informó el Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino. De esta manera, científicos 
del instituto de investigación Azti, a bordo del buque de investigación pesquera y oceanográfica 'Emma 
Bardán', del Ministerio de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino, y del buque 'Investigador' del CSIC, 
tomarán muestras para analizar la densidad y distribución de los huevos y larvas de la anchoa y, con ello, 
determinar el área de reproducción y la fecundidad de la especie, además de avanzar en otros estudios 
oceanográficos. El delegado del Gobierno en el País Vasco, Mikel Cabieces, recordó que «las 
estimaciones proporcionadas por este estudio de evaluación se contrastarán con las de la serie histórica 
de las campañas anteriores, así como con la información que obtenga el instituto francés Ifremer», 
agregó. Indicó que esto permitirá ofrecer un diagnóstico de la situación del stock como paso previo para la 
adopción de las medidas de gestión de esta pesquería. DV 
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Sepides pone en marcha la tercera 
convocatoria de los Fondos de Apoyo al 
sector pesquero y acuícola  

misPeces.com 

Madrid 04/05/2010 – El Sepides pone en 
marcha la tercera convocatoria de 
Fonpesca, el Fondo de Apoyo a la 
Diversificación del Sector Pesquero y 
Acuícola, dotado con cargo a los 
presupuestos del Ministerio de Medio 
Ambiente, Medio Rural y Marino. 

Cabe recordar que este fondo tiene por 
objeto “prestar apoyo financiero a 
iniciativas empresariales de 
diversificación de la actividad pesquera y 
acuícola, incluida su transformación y 
comercialización, que supongan una 
mejora de su competitividad”. 

En este sentido, destacan que las 
fórmulas de financiación previstas por el 
Fondo son la concesión de préstamos 
participativos y ordinarios, y la 
participación temporal y minoritaria en 
capital social de las empresas. 

Hasta el momento, el Fondo ha 
financiado un total de 15 proyectos de 
inversión, donde los relacionados con la 
acuicultura son diez. 

Entre ellos destacan, en Andalucía, un 
proyecto para la cría de dorada, lubina, y 
corvina; un criadero de atún rojo – en el 
que Sepides participará en el capital 
social -; y otro para mejora tecnológica 
en engorde de dorada y lubina. 

Por su parte, en Castilla y La Mancha, 
se financiará un proyecto para la 
elaboración de trucha arcoíris, dorada, 
y lubina; en Castilla y León, uno para la 
cría y engorde de trucha; en la 
Comunidad Valenciana, la mejora del 
proceso industrial de dorada y lubina; y 
en Cataluña, un proyecto de engorde 
de pulpo. 

A nivel insular, se financiarán un 
criadero en Baleares, para la cría de 
dorada y lubina; y otro en Canarias para 
la cría de dorada, lubina, y lenguado. 

Finalmente, en Aragón se va a financiar 
un proyecto para el desarrollo de 
productos y procesos de bioseguridad 
en acuicultura. 

El resto de proyectos pertenecen al 
ámbito de los transformados y 
congelados pesqueros. 

Según información de Sepides, la 
convocatoria permanecerá abierta 
hasta el 30 de junio. 

Más información 
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Un naseiro de la zona gasta en cada 
jornada de trabajo entre 30 y 40 euros 
de combustible 

4/5/2010  

Para los patrones de la zona el poder acceder a la gasolina subvencionada es 
fundamental. Un naseiro con una lancha de unos seis metros de eslora gasta 
en cada jornada de trabajo entre 30 y 40 euros de combustible que con un 
surtidor en el puerto se transformarían en 15 o 20 euros diarios.

Para optar a este servicio es preciso instalar un depósito enterrado, lo que 
cuesta 90.000 euros, una suma que está fuera del alcance de las cofradías de 
la zona.

Los pescadores de la Costa da Morte consideran que tienen el mismo derecho 
que sus compañeros de A Coruña a rebajar de forma considerable sus gastos, 
por lo que reclaman estar en las mismas condiciones.

El problema en la zona es que las distancias son grandes, por lo que el 
consumo de gasolina se dispara.

Valoración       (0 votos)  
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Los patrones mayores de la Costa da 
Morte quieren pagar por la gasolina lo 
mismo que en A Coruña 
La Voz 4/5/2010  

Varios patrones mayores de la Costa da Morte, capitaneados por los 
responsables de las cofradías de Corme, Camelle y Laxe, se han puesto en 
contacto con el presidente provincial Genaro Amigo para tratar sobre la 
subvención de la gasolina que utilizan para pescar.

El combustible cuesta en las estaciones de servicio 1,20 euros, en tanto que en 
los surtidores de los puertos se paga a 60 céntimos. Recientemente se ha 
instalado un surtidor en el puerto coruñés, pero en la zona no hay este servicio.
Solo se expide gasóleo y el lugar más próximo es Malpica, donde sobra uno de 
los depósitos.

Una de las posibilidades es utilizar el contenedor sobrante para gasolina, pero 
eso no resuelve el problema, porque para un percebeiro de Camelle el viaje por 
mar hasta Malpica es demasiado largo.

Para conseguir el precio subvencionado solo pueden repostar en la lancha, por 
lo que no hay posibilidad de moverse desde tierra, que es la fórmula que usan 
ahora los pescadores, pero en ese caso deben pagar lo mismo que un 
automovilista y el doble que sus compañeros coruñeses.

Otra idea que se estudia es que una pequeña cuba visite una vez a la semana 
cada uno de los puertos para que los pescadores puedan repostar.

El presidente de la federación de cofradías de la provincia mantendrá reuniones 
para intentar conseguir esta mejora para la Costa da Morte.

Valoración       (0 votos)  
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La cofradía estabiliza su economía, 
pero tardará diez años en saldar su 
deuda 
El pósito de la ciudad ha regularizado pagos y encauza el abono de los más 
de 582.000 euros pendientes 

A. Vellón 4/5/2010  

La profunda crisis económica que arrastraba la Cofradía de Pescadores de 
Ferrol, con una deuda a sus espaldas de algo más de 582.000 euros, parece 
haberse encauzado. Al menos inicialmente. Así lo han confirmado fuentes 
oficiales del pósito, señalando que se han cumplido los objetivos prioritarios 
marcados por el plan de viabilidad aprobado por la Xunta para comenzar a 
tomar oxígeno. Así, se ha logrado estabilizar la economía interna. Pero se 
tardará una década en acabar de saldar los abonos pendientes, la mayor parte 
con administraciones públicas.

Esta doble cara de la moneda tiene una fácil explicación. Fue hace algo más de 
un año, en abril del 2009, cuando el colectivo volvió a asumir el control de sus 
finanzas. Antes estaban intervenidas directamente por el Gobierno gallego a 
través de la consultora externa Sace. Tras retomar el control, se comenzaron a 
aplicar las diferentes recetas marcadas en el mencionado plan de viabilidad. 
Medidas que implicaron desde despidos de personal de plantilla rodeados de 
polémica hasta, por ejemplo, el incremento de las cuotas a pagar por los socios 
cada año.

Esto ha permitido que los acreedores hayan accedido a refinanciar lo que el 
colectivo les debe. En otras palabras, les han dado más tiempo para pagar. Y 
eso implicó que se levantasen los vetos que pesaban sobre el pósito para 
recibir más subvenciones públicas.

Con ese nuevo marco, la dirección de la cofradía se ha puesto manos a la obra. 
En primer lugar, como ya se ha mencionado y siempre según las mismas 
fuentes oficiales, se ha puesto el acento en regularizar el cumplimiento de los 
compromisos económicos «que tiene cualquier empresa» y en atajar la 
posibilidad de que la deuda siguiese subiendo todavía más. Al mismo tiempo, 
se ha comenzado a amortizar lo que está pendiente, aunque por el momento se 
nota muy poco en la deuda global porque los primeros recibos son «de escaso 
importe» para poder ir recuperando liquidez. Así, se estima que será dentro de 
diez años cuando se puedan liquidar esos 582.000 euros.

El patrón mayor de la cofradía, José Luis Estévez, resume: «Si trabajamos 
mucho y como es debido este colectivo va a salir adelante, ahora hemos 
encauzado la situación y se trata de que no nos desmarquemos de la línea a 
seguir».

Valoración       (0 votos)  
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Necesidad de revitalizar la venta de 
pescado en la lonja local para 
conseguir más ganancias 

4/5/2010  

Una de las claves para mejorar la economía del pósito es fortalecer su actividad 
comercial. En otras palabras, potenciar la lonja de Curuxeiras, porque la 
cofradía se lleva un porcentaje del precio por kilo de lo que allí se subasta.

El contexto actual es negativo. ?¿El motivo? Los vetos de las zonas C impiden 
que el producto estrella de la ría, la almeja, se pueda comercializar durante 
todo el ejercicio. Muy al contrario. Solo puede venderse cuatro de los doce 
meses del año pasando antes por un proceso de depuración biológica. A la 
espera de que se solvente esta situación y de que Bruselas permita de nuevo la 
apertura ininterrumpida de ese mercado, hay que buscar alternativas que, 
además, deben consolidarse.

Esa es la filosofía con la que trabaja el equipo directivo del pósito. El patrón 
mayor, José Luis Estévez, es claro al respecto. Hace ya meses que se están 
intentando establecer los contactos necesarios entre vendedores y 
compradores para volver a subastar percebe en Ferrol. El grueso de ese 
producto que se recoge en el litoral local se va hoy a rulas como las de Cedeira 
o A Coruña, al no haber en la urbe precio adecuado. El pósito espera poder 
reactivar esas pujas en verano.

Lubina o abadejo

Pero lo mismo sucede con determinados pescados. Capturas de socios del 
pósito ferrolano que también se desplazan luego hasta A Coruña para 
venderlos. Estévez pone como ejemplos «la lubina, el abadejo, el congrio o la 
centolla». Para recuperar ese mercado se hace un llamamiento «a la hostelería 
local a que compre en nuestra lonja». También se intentará ampliar el circuito 
y «hacer exportaciones a Madrid, lo que hoy no sucede».

Valoración       (0 votos)  
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La regeneración en As Pías durará 
cerca de un mes 

4/5/2010  

Desde la Cofradía de Pescadores de Ferrol se informó también ayer de que las 
labores comprometidas por la Consellería do Mar para regenerar con arena 
nueva, entre otras medidas, el banco marisquero de As Pías comenzarán la 
próxima semana, si no hay nuevas demoras, y se extenderán hasta la primera 
quincena de junio. En otras palabras, durarán alrededor de un mes. Por el 
momento todavía no se ha detallado con exactitud oficialmente ni los medios 
que se utilizarán para abordar esta tarea ni la metodología de la labor. Lo que 
sí se acordó ya hace semanas es que el trabajo se concentrará en la parte del 
banco de As Pías que va desde el puente hacia el exterior de la ría. 
Previamente, en esa misma zona fue donde se ejecutaron las tareas 
alternativas de los mariscadores adscritos al plan de dinamización para la 
erradicación de las colonias de mejillón, un bivalvo que compite por el alimento 
con la almeja y que, por este motivo, supone un peligro para su proliferación. 
Será la primera gran actuación de regeneración de un banco marisquero local 
en los últimos años, algo muy demandado por el sector.

Valoración       (0 votos)  
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La campaña en las zonas de libre 
marisqueo de Arousa se cerró con mil 
toneladas de bivalvo 
El berberecho fue la especie más abundante, con un total de 565.000 
kilogramos 

J.?M. Jamardo 4/5/2010  

La Consellería do Mar hizo públicos los datos oficiales de la extracción de 
bivalvo de los bancos de libre marisqueo de la ría de Arousa, que remató hace 
unas semanas. Fuentes de la Xunta indicaron que desde el inicio de la 
actividad, el 5 de octubre, hasta mediados del mes pasado, se extrajeron más 
de mil toneladas de bivalvo de las zonas de O Bohído, Cabío y Os Lombos do 
Ulla.

Cientos de productores de toda la ría estuvieron faenando en unos bancos 
naturales que están bajo la jurisdicción de las autoridades gallegas y que 
suelen ser el recurso idóneo para los mariscadores cuando cierran sus 
concesiones.

Este año, las autoridades acordaron prolongar la actividad quince días más y, 
en vez de rematar a finales del marzo, se prolongó hasta mediados de abril. El 
motivo de esta decisión obedeció a que en esta campaña hubo muchos días de 
mal tiempo y los marineros no pudieron salir a faenar, por lo que la Xunta 
prolongó quince días más el marisqueo en toda la ría de Arousa. En total, 
fueron 120 jornadas en las que se extrajeron 1.065 toneladas de bivalvos.

Evolución

En Os Lombos do Ulla, y según los datos aportados por las cofradías a la 
consellería, se extrajeron 569 toneladas de berberecho, 107 de almeja fina, 
208 de la especie denominada japónica y 9 de babosa.

La evolución de las extracciones de almeja japónica y fina en la desembocadura 
del Ulla fueron superiores a la de años anteriores, continuando con la línea 
ascendente que se produce desde el año 2002, según apuntaron desde la 
Consellería do Mar.

Por otra parte, desde la Xunta destacan que el balance de esta campaña que 
acaba de rematar es positivo, pues a pesar del mal tiempo que afectó a la 
actividad la mayor parte del invierno, «foi unha das mellores rexistradas dende 
o ano 2002».

Desde la consellería indicaron que la parada de días por el mal tiempo fue 
compensada con una prórroga excepcional de la campaña hasta el 16 de abril, 
quince días más de lo previsto.

Por otra parte, desde la Administración autonómica destacaron el óptimo 
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estado de las existencias de los bancos de almeja fina y japónica en el Ulla, 
pues «foron os principais responsables dos bos resultados da campaña neste 
banco natural». En las 120 jornadas de trabajo contabilizadas en el banco 
marisquero de Os Lombos participaron una media de 274 embarcaciones por 
día.

La Consellería do Mar dio a conocer que en el banco de libre marisqueo de O 
Bohído se extrajeron unos 40.000 kilos de almeja babosa, 7.000 de la 
denominada fina y 4.000 de japónica. Estos datos reflejan que la mayor parte 
de la flota arousana prefirió faenar en Os Lombos, pues durante los tres meses 
de actividad estuvieron trabajando una media de 66 barcos.
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Las cofradías asumieron por primera 
vez las labores de control y vigilancia 
de los bancos naturales 

4/5/2010  

Una de las novedades de la campaña que acaba de rematar fue que, por 
primera vez, las cofradías arousanas asumieron las labores de control y 
vigilancia de las tres zonas de libre marisqueo de la ría de Arousa. Fuentes de 
la Consellería do Mar indicaron que el colectivo contó en todo momento con el 
apoyo técnico de la Xunta, tanto en la elaboración como en el seguimiento del 
plan de explotación conjunto de la ría arousana.

Por otra parte, es de reseñar que en la campaña que acaba de rematar se unió 
al seguimiento de las extracciones productivas el banco natural de Cabío. 
Fuentes de la Administración gallega señalaron que en la zona de A Pobra se 
extrajeron más de 24.000 kilos de almeja babosa y 97.000 de la denominada 
roja. Durante las 120 jornadas de actividad, se contabilizó una media diaria de 
60 embarcaciones.

La cofradía de A Pobra es una de las más críticas con el actual sistema 
extractivo de los bancos de libre marisqueo. Desde la entidad pobrense 
insistieron en diversas ocasiones ante la Xunta en la necesidad de conceder la 
explotación de estas zonas a las entidades marineras con la finalidad de sacarle 
un mayor rendimiento productivo.

Uno de los problemas de estas áreas productivas es que apenas hay vigilancia 
y los furtivos actúan con frecuencia.
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La campaña del erizo se cerró con 
buenos precios y capturas aceptables 
La Voz 4/5/2010  

La campaña del erizo se cerró el viernes y ayer mismo se abrió la del 
longueirón. Según el plan conjunto de captura de equinodermos que tienen 
aprobado las cofradías de la Costa da Morte, los buceadores pudieron trabajar 
30 días, aunque el tiempo no fue demasiado bueno.

Las capturas fueron aceptables y los precios excelentes, puesto que se vendió 
entre 2,5 y 3 euros el kilo. El patrón mayor de Corme, Manuel Cousillas, que se 
ha dedicado habitualmente al erizo, señaló que hasta hace pocos años solo se 
pagaba 1,5 euros por kilo, por lo que aunque ahora se recoge menos cantidad, 
las ganancias son las mismas e incluso se han incrementado.

Longueirón

Una vez cerrado el período de captura del equinodermo se abre en la ría de 
Corme y Laxe la temporada del longueirón. Por el momento, es pronto para 
saber si habrá buenos precios. Las seis embarcaciones que están anotadas en 
este plan comenzaron a trabajar ayer en la playa de Laxe, donde los 
ejemplares tienen una buena talla.

Los buceadores de Corme y Laxe, como ocurre con los demás de la zona, 
venden en fresco. La extracción de este bivalvo se mantendrá hasta el 1 de 
octubre.

Además de en la zona de Bergantiños, la recolección de navaja se practica en 
la comarca de Fisterra, que es el área en la que hay más submarinistas. En 
esta zona el precio no fue demasiado alto y los intentos de la cooperativa por 
buscar canales alternativos de comercialización no han dado los resultados 
esperados, ya que hay demasiada oferta.
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Decomisados 145 kilos de coquinas con toxinas en zona prohibida de pesca 

Redacción , 04 de Mayo de 2010  

Los servicios de Inspección Pesquera procederán a tramitar la posible sanción que pueden oscilar entre 301 y 
60.000 euros.  

Agentes de la Policía Autonómica han intervenido más de 145 kilos de coquinas con altos niveles de toxinas D.S.P. capturadas irregularmente en la zona de 
producción de Isla Canela (Huelva), zona prohibida para el marisqueo desde el pasado miércoles por no ser apta para el consumo humano. 
 
En esta operación, agentes del área de Pesca de la Policía Autonómica han denunciado además a 12 personas, tanto por carecer de la preceptiva autorización para 
mariscar como por desarrollar la actividad en una zona cerrada por la administración, y han intervenido 14 rastros, han informado fuentes de la actuación. 
 
El decomiso se ha producido en el marco de un dispositivo específico para impedir que se introduzcan en los canales de comercialización moluscos no aptos para el 
consumo, en los que participan patrullas de vigilancia por mar y por tierra, que están evitando el acceso de mariscadores a las zonas cerradas. 
 
Las coquinas intervenidas han sido de nuevo arrojadas al mar por los agentes. 
 
Los servicios de Inspección Pesquera procederán ahora a tramitar los correspondientes procedimientos sancionadores de acuerdo con la normativa, que pueden 
oscilar entre 301 y 60.000 euros. 
 
La Delegación Provincial de Agricultura y Pesca realiza análisis de forma continua tanto de las aguas del litoral onubense como de los moluscos para comprobar si 
contienen sustancias nocivas para el consumo humano.  
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Los Premios de Agricultura y Pesca 2009 reconocen la 
trayectoria y el impulso a la economía de 9 empresas 
andaluzas 

La Consejería ha creado este año una Mención Especial que se denomina 
Miguel Manaute en recuerdo a su gestión al frente de este departamento 

Imprimir

ANDALUCÍA.- La Consejería de Agricultura y Pesca ha fallado los Premios de 
Andalucía de Agricultura y Pesca 2009, con los que anualmente reconoce la dedicación 
y el impulso a la economía de empresas, entidades, profesionales y ciudadanos que se 
dedican a actividades agrarias y pesqueras en la región. En esta ocasión, han sido 
nueve los premiados, tres en la modalidad de Agricultura (Onubafruit, Daregal y Al 
Arbulí); tres en Pesca (Pescados y Salazones La Higuerita, Goropesca y Cofradía de 
Pescadores de Tarifa) y otras tres en las categorías comunes a ambas modalidades (Al 
Andalus Delicatessen, Restaurante Juanito y Paola del Castillo Mena). 
 
Como novedad este año, la Consejería ha modificado la Orden que regula esta 
convocatoria para que las Menciones Especiales que se conceden en el marco de la 
misma pasen a denominarse a partir de ahora Mención Especial Miguel Manaute, que 
en esta primera edición rinde homenaje, a título póstumo, a la trayectoria humana y 
política del que fuera primer consejero de Agricultura del Gobierno Andaluz. Con estas 
distinciones, la Consejería quiere reconocer las carreras profesionales individuales o 
colectivas en los sectores agrícolas, ganaderos y pesqueros. 
 
Para la concesión de estos galardones, se ha valorado el fomento de la sostenibilidad, 
la innovación y la calidad, así como el apoyo a la diversificación económica y la 
dinamización de las zonas rurales y pesqueras. Así, en la modalidad de Agricultura, los 
galardones han recaído en la empresa onubense Onubafruit (Premio a la 
Diversificación Económica), por su impulso a la investigación de nuevas variedades y 
sistemas de cultivo de berries; en la empresa cordobesa Daregal (Premio a la Iniciativa 
Innovadora), dedicada a la comercialización de hierbas aromáticas ultracongeladas; y 
en Al Arbulí (Premio a la Sostenibilidad), Sociedad Cooperativa Andaluza especializada 
en la producción de cítricos ecológicos en el norte de la provincia almeriense. 
 
En cuanto a la modalidad de Pesca, han resultado premiadas la empresa onubense 
Pescados y Salazones La Higuerita (Premio a la Diversificación Económica), dedicada 
a la transformación de productos pesqueros; la malagueña Goropesca (Premio a la 
Iniciativa Innovadora), empresa puntera en el ámbito de la congelación, elaboración y 
distribución de productos congelados de la pesca; y la Cofradía de Pescadores de 
Tarifa (Premio a la Sostenibilidad), por su apuesta por un modelo de pesca y 
comercialización sostenibles. 
 
A ellos se añaden otras tres categorías -Premio Calidad Certificada, Premio al Mejor 
Trabajo de Difusión de las Producciones Agrarias Andaluzas y Premio a la Iniciativa de 
Mujeres-, que son comunes tanto para la modalidad de agricultura como la de pesca. 
En el primer caso, ha recaído en la Sociedad Cooperativa Andaluza Al-Andalus 
Delicatessen (Granada), perteneciente a la Denominación de Origen Protegida Miel de 
Granada y que ha ampliado su negocio al campo de los envasados vegetales y 
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mermeladas. 
 
El Premio al Mejor Trabajo de Difusión ha sido para el Restaurante Juanito de Baeza 
(Jaén) por la promoción gastronómica de los productos andaluces a través del sector 
de la restauración; mientras que el Premio a la Iniciativa de Mujeres se lo han 
concedido a la gaditana Paola del Castillo Mena por su aportación a la diversificación, 
modernización y dignificación de la mujer en el sector a través de las dos vertientes de 
su negocio: la ganadería y un hotel rural. 
 
El jurado del certamen ha estado compuesto por representantes de la Consejería, de 
las organizaciones agrarias Asaja, COAG y UPA; de la Federación Andaluza de 
Empresas Cooperativas Agrarias; de la Federación Andaluza de Cofradías de 
Pescadores, de la Federación Andaluza de Asociaciones Pesqueras; la Asociación de 
Empresarios de Acuicultura Marina de Andalucía, de la Asociación para el Desarrollo 
Rural de Andalucía y de la Federación de Comunidades de Regantes de Andalucía. 
 
El acto de entrega de los distintivos, de carácter honorífico y que llevan aparejados la 
posibilidad de que las personas o entidades galardonadas hagan uso en su identidad 
corporativa de la mención Premio de Andalucía de Agricultura o Pesca 2009, tendrá 
lugar a mediados de mayo.
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Trabajadores de la planta de Alfageme en Vigo 
piden la rescisión de sus contratos  
Medio centenar de empleados de la conservera alegan en el juzgado que hay falta de actividad en la planta

 

REDACCIÓN - VIGO Un grupo de aproximadamente medio centenar de empleados de la planta de Vigo la 
conservera Bernardo han acudido ayer a los juzgados, acompañados por otros compañeros, para asistir al 
primero de los juicios por rescisión de contratos, puesto que consideran que hay una "falta de ocupación 
efectiva" que es motivo para que se extinga la relación laboral. Sin embargo, la empresa ha justificado la 
ausencia de producción en una prohibición de las autoridades sanitarias y considera que "no se dan las 
circunstancias" para solicitar la citada rescisión de contratos.  
La vista se celebró ayer en el Juzgado de lo Social número 1 de Vigo, hasta donde acudieron los trabajadores 
incluidos en esta demanda –representados por la CIG– y que es la primera de varias presentadas por los 
empleados, quienes piden la rescisión de los contratos. Los demandantes cuyo juicio se celebró ayer 
estuvieron acompañados por otros miembros de la plantilla, que acudieron en señal de apoyo.  
El abogado que representa a los trabajadores consideró "probada" la falta de ocupación efectiva en el centro 
de Vigo ya que la Inspección de Trabajo constató la falta de actividad e incluso levantó acta por "infracción".  

farodevigo.es » Economía 

 07:40   
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Un avión militar irá a Managua por los 32 pescadores colombianos retenidos 
Un avión militar colombiano recogerá en Nicaragua a 32 pescadores de cuatro embarcaciones detenidas los pasados 22 y 23 de abril en aguas del
fueron deportados de ese país, confirmo hoy a Efe una fuente oficial. 

Esta página ha sido vista 4 veces. Entra para que tus amigos sepan que la has leído. 
Bogotá, EFE 3 de mayo de 2010 
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La cancillería colombiana logró que las autoridades de Managua exoneraran de cargos y de una multa a los 
colombianos obligados a acompañar a la Fuerza Naval de Nicaragua inicialmente al puerto de Bluefields. 
EFE/Archivo 
"Aguardamos la autorización de aterrizaje. Lo que pasa es que en Nicaragua es festivo este lunes y no hay quien 
pueda autorizar la llegada del avión de la Fuerza Aérea Colombiana (FAC)" para recoger a los pescadores, precisó 
una fuente diplomática. 
La cancillería colombiana logró que las autoridades de Managua exoneraran de cargos y de una multa a los 
colombianos obligados a acompañar a la Fuerza Naval de Nicaragua inicialmente al puerto de Bluefields, acusados 
de faenar en aguas de ese país centroamericano. 
"El arreglo lo hizo la cancillería colombiana y solo falta la autorización para que el avión pueda llegar a Managua 
para traer a los pescadores afectados", insistió la fuente consultada por Efe. 
La semana pasada, el Gobierno colombiano consideró que la captura del pesquero "Laura Anny" fue "ilegal" y "una 
flagrante violación de las normas y principios del Derecho Internacional". 
A los 23 ocupantes de ese pesquero se sumaron otros nueve de dos "pangas" (pequeñas embarcaciones) y otro 
barco de pesca industrial, retenidos "por pesca ilegal en aguas nicaragüenses" en el Mar Caribe, según Managua. 
Nicaragua y Colombia mantienen una disputa limítrofe en el Caribe por una demanda presentada por Managua, 
que declaró no válido un acuerdo de límites suscrito en 1928 y llevó el litigio a la Corte Internacional de Justicia 
(CIJ) de La Haya.  

Qué.es te ofrece La Liga en directo – TV por Internet desde 4,95€ 

Internacional
Fotos
Interna

Página 1 de 1Un avión militar irá a Managua por los 32 pescadores colombianos retenidos - Qué.es

04/05/2010http://www.que.es/ultimas-noticias/internacionales/201005032254-avion-militar-managua-pescadores-colombianos.h...



Estás en: Inicio > Servicios TV > Actualidad > Internacional 

INTERNACIONAL 

Las autoridades estadounidenses prohíben la pesca durante al menos 10 días en la zona del 
vertido de crudo 
Publicado 03-05-2010 por Aragn Radio  

 
 

La petrolera británica BP ha dicho que tomará todas las medidas posibles para 
contener la expansión del vertido de petróleo en el Golfo de México y pagará 
además las reclamaciones legítimas por daños. Las autoridades de Estados 
Unidos han prohibido todo tipo de pesca durante al menos 10 días en la zona del 
vertido de crudo. 
 
Su consejero delegado, Tony Hayward, se ha desplazado a Estados Unidos para 
supervisar la resolución de la crisis. Asegura que la compañía está 
completamente comprometida a tomar todas las medidas posibles para contener 
la expansión del vertido de petróleo. 
 
En los últimos días, el Gobierno de EEUU ha manifestado su decepción porque BP 
no haya podido sellar todavía el pozo causante de la marea negra en el Golfo, 
que amenaza la costa estadounidense de Luisiana. El Ejecutivo de ese país ha 
puesto en marcha una investigación sobre las causas de la explosión y 
hundimiento de una plataforma petrolífera. Tuvo lugar el pasado 20 de abril, 
que causó 11 muertos.
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